



NOTINPEC

**Un futuro transformador
para mujeres privadas de la libertad**

EDICIÓN 821 | ENERO 20 AL 24 DE 2025

Oficina
Asesora
Comunicaciones



Educación Superior al 100%

Con una inversión de **6.000 millones de pesos**, el "Fondo Códigos de Paz", financiado por el Ministerio de Educación Nacional, ofrece inicialmente a 100 mujeres privadas de la libertad y condenadas, la oportunidad de cursar programas de pregrado en modalidades virtuales o a distancia, abarcando niveles técnicos, tecnológicos o universitarios, con subsidios que cubren el 100% del costo de la matrícula.

Las participantes podrán iniciar sus estudios desde primer semestre o continuar desde el semestre que se encuentren cursando, con el compromiso de concluir el programa en un plazo máximo de seis años, con hasta cuatro salarios mínimos

legales vigentes (SMLMV) por periodo académico, será transferido directamente a las instituciones educativas por ICETEX, garantizando transparencia y eficacia en la asignación de los recursos.

La convocatoria se desarrollará entre el **14 y el 30 de enero de 2025**. Durante este periodo, cada establecimiento penitenciario del país realizará una selección interna para identificar a las primeras 100 beneficiarias. Este proceso busca garantizar que las mujeres con mayor potencial y compromiso con la educación puedan acceder al programa, que no solo les ofrece herramientas académicas, sino también oportunidad para reescribir sus historias.



Construyendo Familia, una Nueva Oportunidad de Vida



El vínculo matrimonial permite la **construcción de la unidad familiar**, la consolidación de proyectos, la promoción de valores y el cambio de vida.

Bajo estos principios se llevó a cabo la ceremonia de este vínculo de dos (2) personas privadas de la libertad en las instalaciones del Establecimiento Penitenciario de Media Seguridad de Guateque Boyacá.

El acto litúrgico fue presidido por el padre Fabián Bedoya de la Pastoral Penitenciaria quien convocó a los contrayentes al compromiso personal, la generación de familia bajo el **amor, el respeto y la solidaridad**.

Este tipo de iniciativas no solo permiten a los privados de la libertad ejercer su derecho a formar una familia, sino que también contribuyen a **fortalecer los lazos sociales** y a fomentar un ambiente armónico dentro del penal.

La unión se efectuó bajo las disposiciones de seguridad y luego del respectivo trámite administrativo.

Contó con la participación del área Psicosocial, familiares de las personas privadas de la libertad y servidores del Cuerpo de Custodia y Vigilancia.





Alianza Estratégica en Buenaventura

La Cárcel y Penitenciaría de Mediana Seguridad de Buenaventura (Valle del Cauca), en colaboración con el Banco de la República, ha puesto en marcha un plan de trabajo para el primer trimestre del 2025. Esta alianza estratégica tiene como objetivo principal dotar al personal penitenciario de los conocimientos, habilidades y actitudes necesarias para desempeñar sus funciones con pleno **respeto por los derechos y la dignidad de las personas privadas de la libertad**.

La iniciativa busca, además, fortalecer el propósito del INPEC de promover la resocialización mediante actividades educativas que favorecen el aprendizaje significativo. Entre las actividades planificadas se encuentran:

- Taller de artesanías en papel

- Taller de técnica vocal y karaoke
- Taller de mostacilla
- Taller de pintura en tela con ropa usada
- Mediación de lectura (club de lectura)
- Taller de peinados

Estas acciones, organizadas por la Dirección de la Cárcel y Penitenciaría y la Gerente del Banco de la República, no solo enriquecen las competencias del personal penitenciario, sino que también contribuyen al bienestar y desarrollo integral de las personas privadas de la libertad, reforzando su camino hacia la resocialización. La alianza es un ejemplo del impacto positivo que tienen los esfuerzos conjuntos entre instituciones, evidenciando que la educación y la cultura son herramientas poderosas para la transformación social.





Talleres para encontrar la paz interior

Con 20 talleristas y una inversión de cerca de 65 millones de pesos para el desarrollo del **Programa Educación para la Paz Interior**, la Fundación Prem Rawat (organización benéfica, enfocada en temáticas de paz y plenitud personal) realizó al interior de 13 establecimientos de reclusión unos talleres de reencuentro personal para 600 privados(as) de la libertad y al mismo tiempo capacitó a 94 personas como nuevos facilitadores, incluyendo a responsables del área de educativas, funcionarios del Cuerpo de Custodia y Vigilancia –CCV- y monitores educativos y de los ERON.

El Programa cuenta con una serie de activida-

des que buscan en los participantes el reconocimiento de sus valores internos como son: Paz, apreciación, fuerza interior, conciencia de sí mismo, claridad, comprensión, dignidad, elección, esperanza, y estar bien.

A través de estos talleres se espera facilitar a la población privada de la libertad la posibilidad de conocerse a sí misma mediante sus recursos internos y utilizarlos como herramienta de vida para contribuir a mejorar su bienestar y la cohesión con el entorno social, así, tomar conciencia de sí mismo, generar la auto reflexión, conciencia social y contribuir a la toma responsable de decisiones y desarrollar habilidades de autogestión.



FRASE DE LA SEMANA



“

**La gratitud transforma lo que
tenemos en suficiente**

”

E-mail:

notinpec@inpec.gov.co

NOTINPEC es una publicación interna del Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario - INPEC.
Todos los derechos reservados.

Oficina
Asesora
Comunicaciones

Carlos Alberto Zambrano
Jefe Oficina Asesora de Comunicaciones

Equipo Notinpec:

Martha Muriel
Periodista

Dg. Harold Caita
Audiovisual

Edwar Rodríguez
Publicista

Carolina Campos
Auxiliar Administrativo

Yuli López
Auxiliar Administrativo

Andrés Sierra
Periodista

Dg. Néstor Cárdenas
Fotógrafo

Santiago Spinel
Audiovisual

Luz Jeanneth Ramírez
Publicista

Tatiana Moreno
Periodista

SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES:



@INPECColombia



@INPEC_Colombia



@inpec_colombiaoficial



@inpec_colombiaoficial



@Reportajesdelibertad